

# EL CORREO

Año VII

Las suscripciones son por pagos anticipados. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5' trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12' trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18.  
Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Jueves 25 de Noviembre de 1885

Suscripciones a este periódico. En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.

Núm. 2.435

La correspondencia debe dirigirse al Administrador  
D. MANUEL R. PASTRANA

## EL PRIMER AÑO DE LA REGENCIA

### Tiempo ganado.

Pocos serán los españoles que al recordar hoy el triste suceso del 25 de Noviembre de 1885, no refresquen también en su memoria las profecías lugubres que en aquella fecha hicieron, y comparen después sus presunciones con la realidad, poniendo lo que ven acaecido delante de lo que creyeron lógico o probable. Aquellos que no tienen por oficio la astrología política, veían una ocasión admirable de ganar fama de previsores, y haciendo coro con los profetas de plantilla, señalaban todos los desastres, mudanzas y traiciones que leían con excesiva perspicacia en las rayas de la mano de esta malaventurada nación.

Pero hay que notar una cosa. Los maestros viejos del vaticinio y los previsores de más larga vista, apenas si se atrevían a extender la línea de sus pronósticos más acá de dos o tres meses, a partir del fallecimiento de D. Alfonso, y cuando algún inocente les hablaba de lo que podría ocurrir en un año, ponían cara de confusión y burla, diciendo: «¿Quién osará prever todos los asombros, sorpresas y calamidades de un año en este país y en tiempos de Regencia?...» Pues el año que teníamos delante, os curo y lleno de problemas, está ya detrás, claro como la luz del día. Lo que era un enigma es ya una lección, lo que pertenecía a las cavilaciones es ya del dominio de la crítica.

Estos doce meses ganados al pesimismo son, indudablemente, un triunfo del buen sentido. No atribuyamos este éxito a la gente política, ni menos a una parte de ella, ni tampoco a persona alguna, pues de hecho corresponde al país, que va aprendiendo (con lentitud que desorienta a los profetas) a imponer su voluntad sin ruido, haciendo de este modo efectiva la soberanía nacional, que en España ha sido puramente teórica en los largos periodos de luchas armadas y de esfuerzos tribunicios para estamparla en las leyes, y que se ha venido a manifestar prácticamente al fin cuando apenas se habla de ella.

Es cierto que ha habido épocas en que la nación ha manifestado su voluntad deseando lo contrario de lo que hoy desea y viéndolo realizado; pero al poco tiempo no ha podido o no ha sabido vivir tranquilamente en aquella atmósfera. A las naciones adolescentes y perturbadas les es más fácil hacer efectiva su soberanía cuando anhelan la revolución que cuando anhelan el reposo, por lo cual, si un día se ve que la paz está en el sentimiento general y esta paz se mantiene moral y materialmente, no queda duda de que se ha realizado un gran adelanto en las costumbres. En España ha sido siempre mucho más fácil hacer una revolución, alterando todo, desde la Constitución hasta la última de las leyes, que vivir tres meses en paz dentro de la libertad. Pues cuando así vivimos uno y otro mes, y lo difícil es un hecho, y lo fácil no se verifica, bien claro se ve que los resortes de la discordia están gastados, y que la nación ha tomado gusto a la vida legal.

Si hace un año hubiéramos penetrado en el corazón del país (y el bullicio de la política no permite ir bien los latidos de la vida nacional), habríamos podido profetizar que en estos doce meses no iba a ocurrir nada extraordinario; habríamos podido asegurar que cada día que pasa es más absurdo hablar de revoluciones por la libertad, y que los perfeccionamientos de la justicia y de la administración, que aún no existen, no se obtienen con revoluciones, pues estas agravarían el mal, dilatando indefinidamente su remedio. La libertad está conquistada. Aún queda a los revolucionarios el subterfugio de que se sublevaran por la justicia; pero esto no les vale, porque la justicia pugna con lo anormal, y solo se perfecciona en el tiempo y en la paz. Y por estar esto tan claro en la conciencia pública, ni la propaganda más turbulenta, activa y paradójica consigue crear aquí una atmósfera revolucionaria.

### La Reina Regente.

Este triunfo alcanzado por el país habría sido dudoso sin la cooperación de una personalidad augusta. Hoy que se renueva el dolor de la esposa desolada, recibirá la Reina, con las expresiones de simpatía, el homenaje de respeto y admiración que tan bien ha sabido merecer por su conducta como jefe del Estado, aquí donde las funciones del poder supremo son más difíciles que en parte alguna. A nadie se oculta que un alma llena de rectitud y delicadeza, una educación esquisita, una conciencia firme en sus deberes, un carácter templado en la adversidad, dispuesto a todas las concesiones de la indulgencia, pero bastante sereno para no olvidar nunca las responsabilidades de su puesto, han de influir palpablemente en nuestra sociedad política, que bien necesitada está de ejemplos de todas clases. Hoy está la política en condiciones ventajosísimas de facilidad de acción, por la conciencia que todos tienen de la lealtad del jefe del Estado, y por la seguridad de que no obedece a estímulos que no sean los de la razón.

Quien sabe formarse una opinión propia no es fácil la tome ya formada de los criterios particularísimos que tanto abundan aquí, y que desde círculos humildes suelen extenderse hasta las regiones más elevadas.

### La sedición del 19 de Setiembre y la disciplina del ejército.

Sin aquel suceso, el primer año de la Regencia habría transcurrido, según el dicho vulgar, como una seda. La ingerencia del ejército en la política es un fenómeno inseparable de toda

nuestra historia en lo que va de siglo, y la principal gravedad de esta ingerencia consiste en que no se la puede rechazar de una manera absoluta, pues si nos imagináramos ahora que la fuerza pública había sido en todos tiempos fiel a la letra de la Ordenanza, no sería fácil concebir cómo habríamos salido del absolutismo y de la teocracia. Lo peor y lo más amargo del caso es que habiendo sido el ejército en la mayor parte de este siglo un instrumento político, una fuerza constituyente, y en ocasiones remedio salvador contra el despotismo o la anarquía, no podemos hoy desplegar para juzgarle una severidad terminante.

Lo que hay es que la nación puede creerse lo bastante robustecida por la edad o la experiencia para resolver los problemas políticos con el solo recurso de la opinión civil, como las de más naciones europeas, enviando para siempre la espada de los pronunciamientos, que prestaba a las ideas la fuerza que estas no tenían. Que las ideas tienen ya fuerza bastante para no necesitar de este auxiliar, lo prueba el descrédito que ha caído sobre las sediciones militares, llegando hasta el punto de que es ya muy difícil defender razonadamente aun aquellas que se creyeron indispensables. Se ha verificado en esto un gran adelanto. Todos declaran ya que la intervención del ejército en la política es un mal, lo mismo cuando la espada del caudillo invicto hace política constituyente, que cuando quiere hacerla la bayoneta del sargento, y que es preciso restablecer con todo rigor el principio, para que las transgresiones bajas de él no se disculpen con las altas.

Lo primero es reconocer la responsabilidad solidaria de todos los españoles desde el más alto al más bajo en esta calamidad castiza, y basar el remedio en la proclamación sincera de la opinión civil, apartando la vista de todo lo pasado y haciendo propósito firme de no menearlo. Verdad que los zorrillistas no se averdrán nunca a entrar en este pacto saludable, porque aún esperan obtener ventaja de los desvarios militares. No aspiran ciertamente a hacer una revolución por medio del ejército, porque esto es imposible, sino a revolver el cieno para que las emanaciones nos corrompan. Su fin es encontrar la antigua llaga nacional a ver si sale por alguna parte la gangrena que mate lo que a ellos les estorba. Las revoluciones de otro tiempo se hacían con el fin de derribar a los que con más o menos derecho mandaban; pero las de ahora tan sólo aspiran a quebrantar por el cansancio y el descrédito los organismos políticos que garantizan el sólido hermanazgo de la monarquía y la libertad. En este concepto las sediciones de los últimos años no representan un impulso popular ni una protesta contra las opresiones. ¿Y cómo han de representarla no habiendo oprimidos?

Esto da a las sediciones contemporáneas un carácter distinto del que por tradición tenían desde las Cabezas de San Juan a Sagunto. Los sargentos mismos de la Granja eran verdaderos Catones en comparación de estos redentores de nuestros días. Pero no porque la indisciplina militar haya descendido desde el pecado a la prostitución, es menos urgente el restablecimiento del principio, que igualmente condena el error disculpable y el vicio degradante. Demos, pues, proclamar muy alto que la nación no necesita ya de la fuerza armada para dar realidad a ninguna idea.

### Los curanderos.

Los males de la insubordinación son infinitos. Con ella los gobiernos están rodeados de mil peligros, y la política difícilmente puede desarrollarse normalmente. Desde el momento en que es insegura la fidelidad de la fuerza armada, no hay quien les quite de la cabeza a muchos descontentos de buena fe que van a ganar algo con el cambio por escotillon que está siempre anunciado. Todos los que rinden culto a lo desconocido y los que por añeja costumbre esperan algo de las improvisaciones de la fortuna, no pueden apartar la vista de la probabilidad de algún revoltijo que, poniendo las cosas del revés, distribuya las posiciones de un modo incongruente.

Y aún produce la inseguridad del orden otro mal, y es que suministra a los descontentos y a los ambiciosos una gallarda bandera, que por el pronto deslumbraba a muchos, la bandera de curar aquella enfermedad crónica de la indisciplina. De modo que esta dolencia, además del daño que hace por sí en la economía del enfermo, produce el no menos sensible de la monomanía terapéutica.

Van escaseando los credos políticos por la simplificación natural de las ideas, porque lo esencial de los derechos está conquistado, y porque los programas puramente especulativos son recibidos por el público con sonrisa irónica y alzamiento de hombros. Hay que echar mano de algo. Presentase entonces el problema militar, y ya no hay descontento, ni ambicioso, ni discrepante que no se agarre a él como a un lábaro santo, diciendo con toda la gravedad del mundo: «Yo curaré al enfermo; yo extirparé el cáncer de las insurrecciones militares.»

Pero no; tanto y tanto médico agrava el mal en vez de remediarlo. La indisciplina no la cura ningún partido, ni menos una fracción. La cura, con ayuda de todos, el tiempo. La primera de las medicinas que debe aplicarse, hay que ir a buscarla entre las virtudes cristianas. Es la paciencia unida a la serenidad de juicio. Porque toda resolución airada y con pretensiones de radical, no produciría efecto, recordando que el falseamiento del principio data de antiguos tiempos, que ha sido popular y que a pesar de la diferencia entre unos y otros actos de indisciplina, la sociedad contemporánea necesita ga-

nar lentamente la autoridad moral necesaria para conseguir un fin tan grande. Se necesita, en cierto modo la cooperación del olvido, hijo del tiempo, y aprender en la práctica el arte esquisito de saber cuándo se empeora el enfermo con la indulgencia y cuándo con el rigor.

Lo primero que tienen que hacer los médicos es no prometerle al enfermo una curación charlatánica, diciéndole que se curará con tales o cuales infalibles específicos o reformas. La primera y más eficaz de estas es apartar de la mente de nuestros soldados la posibilidad, o la presunción siquiera, de saltar a sus deberes.

El remedio de los pronunciamientos no puede ser programa exclusivo de ningún partido, y el que hoy está en el poder no tendrá seguramente la pretensión de evitarlos para siempre. Sería inocente creer que no se repetirán sucesos como los del 19 de Setiembre. Por el contrario, lo probable es que se repitan, porque no hay vigilancia ni previsión que basten a impedirlos en absoluto, teniendo tales desvarios el origen y los móviles que todos sabemos. Hay que ver las cosas como son, y no asustarse de nada. Podrán no repetirse los paseos sediciosos como el de Setiembre; pero no será extraño que se repitan. La conspiración tenebrosa y agiotista no se cansa, ni se desarma con el rigor ni con la piedad. Si hay reformas, trabajará por desacreditarlas; y si no las hay, para explotar el descontento de los que con la mayor buena fe aseguran no poder vivir sin ellas.

Nunca creímos que la Regencia se desarrollaría tranquilamente sin este síntoma de antiquísimo malestar. Mas tampoco pudo nadie suponer que tan marcadamente ahogara el desprecio público las manifestaciones zorrillistas. Triunfo es este, no del gobierno, sino del país, y a este solo corresponden las alabanzas. En cuanto a la política dominante, no se puede dudar que tiene también sus triunfos.

### La coalición republicana.

Formada en vísperas de las elecciones con los restos del cantonalismo, los republicanos unitarios y algunos catadráticos, se ha deshecho ya moralmente, y todo hace creer que se declarará la ruptura o se buscará una componenda que la disimule. Esta es victoriosa innegable de la política tolerante y sincera del partido que hoy gobierna, y no hay que calentarse la cabeza para penetrar el secreto de ella. Está en la naturaleza humana, y bastaba dejar obrar a esta para determinar la ruptura. Un elemento inteligente y un elemento indolente no pueden nunca mantenerse unidos para fines comunes, sino cuando se les ata con el único lazo que tales uniones fortifica, la persecución.

La desdichada suerte común es el único vínculo capaz de hacer que se confundan en un pensamiento y en una acción el hombre de gran entendimiento y el hombre de notoria incultura y rudeza.

Perseguidos, estos dos opuestos caracteres se estrechan y amalgaman. Pero permitáseles expresarse libremente, trabajar por el triunfo de la idea en que coinciden, y aquí sale el antagonismo. Son tan distintos los pensamientos, las voluntades y hasta las maneras, que cada cual tira por su lado, y no es posible la concordia. Un Azcarate, por ejemplo, puede sostener que la república es mejor que la monarquía y aliarse con otros que piensan lo mismo; pero cuando se trata de hacer efectivo el cambio de forma de gobierno, ¿cómo es posible que aquel hombre honradísimo, aquel sabio eminente y caballero intachable de la fianza de su nombre para que los otros, al sacar del cuarteil a los sargentos, puedan hacerles creer que van a un fin noble y patriótico? La coalición pudo hacerse cuando la lucha electoral y la propaganda pacífica le prestaban un sentido teórico; pero ya se comprendía que desde el momento en que acaeciera otro Badajoz, la coalición había de romperse por una ley más humana que política.

El secreto del éxito alcanzado en esto por el partido dominante, ha consistido en dejar obrar a la naturaleza por sí misma, en dar a los coaligados la atmósfera que necesariamente había de matarles, que es la libertad, y en no apretar, con una persecución inhábil, la insegura trabazón de las voluntades revolucionarias.

Para juzgar una política determinada, conviene examinar en hipótesis los efectos de la política contraria. Si todo lo que ha escrito la prensa zorrillista no se hubiera podido escribir, ¿presenciaríamos el espectáculo de indiferencia y desden con que son mirados los trabajos revolucionarios? Y la Asamblea republicana ¿sería lo que hoy es en el concepto público, si cerrando a la publicidad sus debates se hubieran contenido las aspiraciones de aquel partido dentro del misterio que engrandeció y desvirtuó las cosas? Mucha mayor fascinación ejercen en la mente popular las ideas secretadas y transmitidas medrosamente que las expuestas con claridad y sin peligro, por atrevidas que sean. Y en cuanto a las amenazas, no hay más sino ver los efectos que producen cuando al matón se le saca de la caverna que repercute sus alaridos, y se le pone en el caso de preferirlos en medio de la calle, donde por mucho que ahueque la voz, no consigue infundir en el corazón de los niños el espanto que antes infundía en el de los hombres.

Es, pues, un gran triunfo de la política liberal, el desgaste de las aspiraciones revolucionarias. La política contraria las habría fortalecido, y es casi seguro que con un régimen suspicaz, la puerta que hoy se abre en la coalición, y por la cual saldrán con las manos en la cabeza los Sres. Salmeron, Azcarate, Muro y Pedregal, se habría abierto para muy distinto objeto, para dar entrada al Sr. Castelar y sus amigos. No puede darse justificación más completa de la

política liberal, y gracias a ésta, la Regencia adquiere, al año de establecida, un ambiente, una robustez que no parecían fáciles de conseguir en tan poco tiempo. Gran parte de los peligros se desvanecen, y los problemas pendientes, entre los cuales descuella el militar, no infunden tanta pavora. El rompimiento de la coalición republicana, aunque previsto, viene a producir un gran bien al país, la separación de los temperamentos anárquicos de los que no lo son ni pueden serlo nunca. Era un verdadero escamoteo de la verdad el presentar a Salmeron y Azcarate autorizando las sargentadas. Esto no podía ser, y el programa de la lucha legal volverá a poner a la fracción inteligente del partido republicano en el lugar que le corresponde. En la antigua retórica se representaba a las revoluciones por la hidra mitológica, monstruo de muchas patas y muchas cabezas. Nunca mejor que ahora podremos aplicar a la coalición la imagen de la hidra, para poder decir que habiéndose cortado todas las cabezas, no le quedan ya más que las patas.

### Las disidencias.

Quien pensara que mandando el partido liberal no iba a haber disidencias, bien podría decir que soñaba despierto. Además de que por la índole de su credo no pueden tener los partidos avanzados y reformistas en parte alguna la fuerza de cohesión de los conservadores, hay que observar en el organismo del partido liberal de España la existencia de la diátesis fraccionaria. Los resortes de la adhesión a las ideas y a las personas se gastan aquí, con el uso, más pronto que en otros países.

Debe tenerse en cuenta, además, que la composición del partido que actualmente gobierna favorece aquel temperamento, porque en la diversidad de procedencias y criterios de las distintas ramas de la familia liberal hallan los disidentes o discrepantes, como ahora se llaman, un fácil comodín para motivar sus desviaciones. Más a pesar de esto, las disidencias no tienen la gravedad que se les quiere atribuir. Algunas, circunscritas a la esfera personal, o se extinguen en el vacío o se rectifican a sí mismas cuando menos se espera; otras pueden ser saludables por marcar una dirección útil, y a todas debe permitirse que se manifiesten discretamente, porque ciertas cosas son pecores cuando se quedan dentro del cuerpo que cuando salen a la epidermis.

En la vasta esfera del trabajo humano no hay quizás mérito que sobrepuje al de quien logra mantener en perfecto equilibrio voluntades tan diferentes como las que componen hoy el partido liberal, templar y afinar notas que de tan diverso modo sonaban cuando sonaban solas, y encontrar la armonía total, aunque esta no sea ni pueda ser perfecta. Sería contrario a toda equidad y justicia desconocer las dotes eminentes que para esta escabrosa labor posee el ilustre hombre de Estado que dirige el partido liberal; y lo que estas cualidades son y valen se vería el día en que las complicadas y múltiples riendas estuvieran en otras manos. Entonces se apreciaría aquel tacto esquisito, aquel don de gentes, que es una de las intuiciones más raras y difíciles, aquel arte de disimular la autoridad con la benevolencia, y de expresar el disgusto con la sonrisa, y de permitir algún desahogo a las inquietudes, para que no estallen las pasiones.

La más insigne de las vulgaridades es creer que a un partido, formado por transacciones mutuas y por arreglos que han costado muchos quebraderos de cabeza, se le gobierna y dirige a palmetazos haciendo repetir a cada persona la idea y la palabra del jefe, como repiten los escolares la sílaba que el domine les dicta. Esta idea de la disciplina de los partidos es de las que ya están mandadas recoger, sobre todo tratándose de partidos liberales monárquicos, que aquí, como en Italia e Inglaterra, han venido a ser un núcleo de atracción, destinado a conquistar para la monarquía todas las ilustres personalidades a quienes el hastío ó el arrepentimiento apartan de las aspiraciones extremas.

El partido liberal, hay que decirlo muy alto, no tendría razón de ser si no cumpliera esta misión, más necesaria aquí que en las dos naciones citadas; y para responder a ella necesita tener de una parte las falanges robustas del monarquismo tradicional, de otra el refuerzo del radicalismo que hace años no era monárquico ó lo era con tibieza. Si los disidentes sometieran al partido liberal a pruebas crueles, obligando a este grande ejército a cortarse alguna de sus alas, la peor de las soluciones sería aquella que interrumpiera la derivación de fuerzas avaladas hacia la monarquía.

Porque no solo debe pensarse en que la parte democrática del partido iría a perderse, si se quedara sola, en las soledades de la desesperación, sino en que su inteligente fuerza, tan útil cuando se la combina con otra, podría ser peligrosa en el aislamiento y en la disponibilidad. Además, la presencia de esta fracción en el partido liberal, representa el alistamiento monárquico siempre abierto, y es la prueba viva de que la Monarquía recibe a todo el que de buena fe le traiga una idea, una reforma, una conquista novísima del pensamiento.

No permita Dios que se interrumpa la corriente de agua nueva que refresca y vigoriza constantemente el principio monárquico; porque si el partido liberal cometiera esta falta, vería disminuir fatalmente, en meses, en días, en horas, las diferencias que le separan de los conservadores, a quienes pertenece de derecho el papel de gobernar con la pura tradición monárquica, y que no tienen necesidad, a juicio suyo, de renovar sus estancadas aguas, ni creen preciso apropiarse ideales nuevos.

Tan importante es esto, que el partido liberal

preferirá á un cambio en su composicion todos los accidentes que puedan surgir, incluso el de su salida del poder. El poder no debe importarle nada, con tal que al dejarlo lleve en sí aquel gran principio de vida. Ya tendría ocasion de volver á ser útil á la patria y á la Regencia, pues una fuerza tan lógica no podría estar ociosa mucho tiempo, y pronto surgiría incontrastable la necesidad de su vuelta. Por el contrario, continuando en el poder despues de la mutilacion, arrastraría una existencia poco envidiable, y tendría que hacer esfuerzos sobrehumanos para hacer creer que no estaban en el poder los conservadores.

Entre las disidencias son de notar las que han sido hasta ahora rebeldes á toda compenenda y atraccion, por ser su origen más personal que político; pero ¿qué duda tiene que al fin vendrá la agregacion de los átomos al conjunto de que no debieron separarse ó á otro cualquiera que tenga con ellos afinidad?

Precaria vida les aguarda, si no se deciden á esto, comprendiendo el gran valor que podrían tener agregados, y lo que pierden errantes é inquietos, hiriéndose á sí mismos con su febril impaciencia, marchando sin brújula, á oscuras y expuestos á encontrarse inopinadamente donde menos lo piensan. Pedir á todas horas y con increíble variedad de tonos que el gobierno caiga, como si los gobiernos no tuvieran otra mision que la de caer, resulta pueril; y el público que ve esta insistencia y oye estas voces y lamentos, que tienen de lejos el sonsonete de la mendicidad porfiada, concluye por sentir hastío de tan molesta postulacion. Como la lógica se impone al fin, los pedigüeños de la caída del gobierno se cansarán y decidirán añadir sus méritos personales á un conjunto, en el cual encajen bien, por armonía de temperamentos. Y si el desarrollo de la política les lleva al poder, entonces toda vez que suene á caída les producirá un santo horror, porque habrán comprendido lo que ahora no comprenden, á saber: que en nuestro perturbado país el mejor de los bienes es que los gobiernos se gasten lo más tarde posible, y que, aun despues de gastados, se dilate su caída. Al mismo tiempo, los gobiernos llamados á la sucesion deben prepararse para ella, y subir al poder bastante despues de preparados.

Horizontes.

El año transcurrido desde la pérdida dolorosísima de D. Alfonso no ha confirmado, como se ve, las predicciones fatídicas con que los pesimistas escribieron el epitafio del magnánimo Rey. Antes bien, este plazo recorrido en paz por la Regencia lleva en sí las suficientes enseñanzas para hacernos bendecir la semilla que aquel príncipe ilustre sembró en su reinado de paz y tolerancia. Sin las cualidades que D. Alfonso desplegó en aquel periodo, el que hoy atravesamos habría venido con peligros mayores que los que realmente ofrece. Por esto, la memoria del augusto soberano, arrebatado á la vida en la flor de la edad, vivirá siempre en el corazón de los españoles.

Pero la Providencia no ha extremado su rigor despues de herir con tan sensible golpe á esta nacion, y la minoridad del niño D. Alfonso XIII no es aquel cortejo de males y desdichas que vislumbramos el 25 de Noviembre del pasado año. Por el contrario, el país disfruta de una tranquilidad moral y material, cuya solidez se mide por la tenacidad de los criminales esfuerzos que se hacen para alterarla. Y teniendo en cuenta los vicios hereditarios de nuestro ejército, los mismos sucesos bochornosos de Setiembre no tienen una gravedad desmedida, porque nada añaden á esta desdicha tradicional, y quizás contribuyan á esclarecerla y á infundir en todos la idea de cuán urgente es ponerle remedio.

Y en cuanto á nuestro crédito, de tal manera se ha robustecido en el primer año de la Regencia, que ninguna época precedente, ni aun la más próspera, podrá ofrecer, traducida en cifras, la confianza que á los hombres de negocios inspira el desarrollo de una determinada política. El fenómeno, inexplicable antes, ahora natural, de que los fondos públicos suban cuando las tropas indisciplinadas se echan á la calle, no se había visto nunca en nuestra medrosa sociedad, y este solo sintoma basta á infundirnos la seguridad de que el porvenir no ha de ser tenebroso.

La Regencia ha empezado con indudable fortuna, y los horizontes del largo tiempo que aún le falta por recorrer en la historia, no se nos presentan ya preñados de nubes. Acerca de la política que los tiempos aconsejan con lógica seguridad, ya hemos dicho lo que nos parecía oportuno. La Regencia ha inaugurado su vida con la política liberal; ha comparecido en nuestra historia con este sello vigorosamente marcado en su tierna epidermis, y la política liberal la llevará con éxito creciente á la realizacion de sus altísimos fines.

Los conciliacionistas.

Al hablar los periódicos de la reunion de esta noche y del espíritu de los combatientes, consignar que anoche *El Progreso* reproduce las declaraciones de *La República* que ayer insertamos, poco favorables para los Sres. Salmeron y Azcarate.

En el caso de que llegue la votacion, pues aún se espera por algunos obtener un arreglo, bastante á evitar por el momento que la minoría aparezca en el Parlamento dividida en el próximo debate, cree *El Imparcial* que los partidarios de los temperamentos del Sr. Zorrilla tendrán 17 votos y 11 los amigos de la política del Sr. Salmeron, restando otros cuatro votos, cuya actitud es vacilante.

Por su parte *El Globo* aprecia de este modo la cuestion:

“En cuanto á la contienda empeñada en el seno de la junta, la situacion continúa siendo la misma. En uno y otro se expresa el deseo de la concordia; pero sin que cada uno de ellos se muestre dispuesto á ceder ni un ápice respecto á la línea de conducta que en lo sucesivo deberá seguir el partido.”

Congreso jurídico español.

Anoche se celebró en la Academia de Jurisprudencia la junta preparatoria del Congreso jurídico español, bajo la presidencia del señor Carvajal.

Este dió las gracias á los individuos del Congreso por haber respondido á la convocatoria del mismo encareciendo su importancia, y despues anunció que se iba á proceder á la eleccion de la mesa, resultando elegidos los señores siguientes:

Presidente honorario, señor ministro de Gra-

cia y Justicia.—Presidente efectivo, Sr. Carvajal.—Vicepresidentes, Sres. Castro (D. Federico), Moyano, Romero Giron, Pisa Pajares, Gil Berges y Durán y Bas.—Secretarios, Sres. Martinez Asenjo, Torres Campos, Garcia Lastra y Gil de Robles.

Tambien se nombró la comision de conclusiones, que la componen los Sres. Gamazo, Montero Rios y Ferrer (D. Melchor).

Por último, se acordó celebrar el sábado la sesion inaugural, en la que el Sr. Alonso Martinez pronunciará el discurso de apertura, y despues de éste la primera sesion del Congreso, para discutir el primer tema.

TRIBUNALES.

EL PARRICIDIO DE LA CALLE DE MONTELEON.

Prueba testifical.

Reanudada la sesion á las seis de ayer tarde, empezó el exámen de los testigos, compareciendo á declarar en primer término Sor Filomena, superiora del Colegio de Santa Isabel, al que iba la niña Consuelo, y declara haber oido á otras niñas compañeras de aquella, que su mamá la pegaba con alguna frecuencia.

Manuela Fernandez.

Fiscal.—¿Ha visto Vd. si los padres de la niña Consuelo la han castigado?

Testigo.—Su padre he visto que la pegaba una vez; pero á su madre, he visto yo misma castigarla con una zapatilla porque se ensuciaba; yo entré sin llamar porque oí llorar á la niña.

Además dice que todos los vecinos de la casa estaban indignados con los padres de la niña Consuelo por los malos tratos que la daban, pues varias veces, y especialmente el último día del año pasado tuvieron que intervenir todos, por lo mucho que lloraba, á causa de lo que ella pegaban.

F.—¿Sabe Vd. si la tapaban la boca á Consuelo para que no se la oyese llorar?

T.—Yo misma, señor, he oido decir á la Consuelito, que ya no la pegaban, pero que su madre la estrujaba con gran fuerza el cuello para ahogarla. (Sensacion.)

F.—¿Es cierto que á la niña Consuelo se la escataba el alimento?

T.—Sí, señor; muchas veces me dijo que tenia hambre, y yo una tarde la di pan por el agujero de la chimenea, y la advertí recogiera las migajas con objeto de que no las viese su madre.

F.—¿Ha oido Vd. si las heridas se las habia producido el baul?

T.—Me lo dijo una tia de la niña llamada Francisca, y á ésta se lo contó la procesada.

Yo le pregunté á Consuelito qué tenia, y entonces me dijo: “Estoy mala de las patadas que me ha dado ella.” (La madre.)

F.—¿Ha oido Vd. si la niña Consuelo habia sido victima de tratamientos deshonestos?

T.—No, señor. Contestando al abogado defensor, Sr. Alcalde, dice que desde su casa y por el agujero de la chimenea, se oia todo cuanto pasaba en el cuarto de la segunda.

Defensor.—¿Es cierto que una noche, como oyera usted desde su habitacion fuertes golpes y al propio tiempo llorar á la niña Consuelo, creyó Vd. que la pegaban?

T.—Sí, señor; y por cierto que me replicó la Segunda: “Estará usted chiflada, porque los golpes que se oyen, proceden de que estoy haciendo la cama.”

F.—¿Estaba Vd. reñida con la Segunda?

T.—Sí, señor; este día mismo de que vengo hablando, reñimos porque me llamó “chiflada.”

El otro abogado defensor, Sr. Carrasco, pregunta á la testigo si además de los malos tratos que daban á la niña, contribuyó á la niña entre ellas dos el que la debía á la Segunda algunos duros que todavía no le habia pagado.

T.—Sí, señor; me los reclamó varias veces, pero no se los pude pagar, por estar cesante mi esposo.

P.—¿Todos los vecinos de la casa, sabian los malos tratos que daban los padres de Consuelo á su hija?

T.—Sí, señor; todos lo sabiamos.

Segunda sesion.

A la una y cuarto comienza la sesion de hoy. La concurrencia es tan numerosa como ayer.

El relator dá lectura á la declaracion prestada en el sumario por la testigo Manuela Diaz, vecina de los procesados, por cuya lectura hace constar su protesta al letrado Sr. Alcalde.

Continúa el exámen de los testigos.

El alcalde de barrio.

Se dá lectura á una comunicacion dirigida por el declarante al juzgado, dándole cuenta de la visita girada al domicilio de los procesados en virtud de denuncia de los vecinos de la casa.

El testigo, á instancia del presidente, dice que efectivamente estuvo en la casa de la calle de Monteleon, donde se cometió el delito de autos, y que su visita como autoridad del barrio fué motivada por denuncia que le hicieron por medio de un anónimo, en que se manifestaba al declarante ser victima de malos tratamientos por parte de sus padres la niña Consuelo, la cual dice tenia cuando la vió las heridas de que se viene hablando y que fueron la causa de la muerte de la infeliz criatura.

Estuvo el testigo en el juzgado de guardia y manifestó al juez lo que ocurría, y la gravedad que á su juicio ofrecian las heridas.

Añade, contestando á los letrados, que no notó que los padres de la niña se alarmasen al presentarse en su casa y manifestarles el objeto de su visita.

Una vecina.

Doña Dolores Diaz es una de las vecinas de la casa que habitaban la niña Consuelo y sus padres.

Dice que jamás vió que la niña fuese objeto de malos tratamientos, pero añade que esto lo sabia por los vecinos, y particularmente por la mujer del sastre, que tenia fama, segun la testigo, de ser de un carácter extravagante, y que constantemente llevaba chismes á los demás vecinos.

Manifiesta que la niña queria mucho á su padre y que le trataba con cariño, y vuelve á repetir que no llegó á oír, á pesar de lo inmediata que está su habitacion á la que ocupaban los procesados, que éstos pegasen á la niña.

El doctor Carrera.

El doctor Carrera fué el que asistió á la niña Consuelo.

El testigo se expresa con suma claridad; refiere hasta en los más minuciosos detalles cómo conoció á los padres de la niña Consuelo, á quienes manifestó, cuando se presentaron en su consulta, que la niña estaba amenazada de una congestion cerebral.

Entonces—dice—pude apreciar por debajo del pañuelo que llevaba á la cabeza la niña, que ésta tenia en la frente unas manchas amoratadas.

Añade que aconsejó entonces á los padres de la niña, avisasen á un facultativo que la visitase; “porque yo, añade, no podia por aquella sola visita formular un plan completo de curacion, y solo pude limitarme á hacer algunas observaciones, y manifestar que, á juicio mio, la niña se encontraba en estado grave.”

Dice el doctor Carrera que conoció á la procesada en casa de los señores de Ballesteros.

Estos señores—dice—son muy amantes de sus hijos, y cuando éstos tienen á su lado una sirvienta tanto tiempo como estuvo la procesada, bien puede decirse que cuidó de sus hijos bien, y que los niños la querian.

Despues de este testigo declara

La niña Teresa.

La niña que está frente al tribunal, tiene tan solo ocho años. Contesta con cierta timidez á las

preguntas que se la hacen, y apenas si su débil voz llega hasta nosotros.

Contestado á una pregunta del fiscal, dice la niña que un día la dijo su amiguita Consuelo que sus padres la pegaban cuando se subia á la ventana.

Contesta á una pregunta del defensor Sr. Alcalde.

Defensor.—¿Di niña, ¿te ha dicho tu mamá lo que tenias que declarar?

Niña.—Sí, señor.

La contestacion produce rumores en el público.

Presidente.—¿Tu mamá te ha dicho lo que habias de decir?

N.—Me dijo que dijese la verdad.

Antonio Diez.

Este testigo es otro de los vecinos de los procesados Damian Menendez y Segunda Fernandez.

Su declaracion ofrece poco interés, pues se limita á decir que algunas noches oyó llorar á la niña Consuelo, y que por otros vecinos supo la castigaban con exceso.

Tomás Fernandez.

En calidad de huésped vivía este testigo en una de las habitaciones de la casa de la calle de Monteleon, núm. 7.

Afirma ser exacto que hizo algunos regalos á la niña Consuelo, así como tambien que sabia que ésta era objeto de castigos por parte de sus padres.

Se lee la declaracion que el testigo prestó en el sumario, por hallar contradiccion entre lo dicho entonces y lo que hoy ha manifestado.

Las demás preguntas á que contesta, están suficientemente aclaradas, negando supiese que la niña era victima de tratos deshonestos.

La testigo Adela Sanchez, que sigue á éste, se limita en su declaracion á repetir lo dicho anteriormente por otros testigos.

Cecilia Pantaleon.

Manifiesta que la niña se quejaba del trato que la daban sus padres, particularmente su madre, y además afirma que este rumor cundia entre los vecinos.

Francisca Mirallo.

Coincide en lo dicho por los otros vecinos, añadiendo que una vez dijo á la procesada que no castigase con tanto rigor á su hija.

Presidente.—Puede usted retirarse.

T.—Ustedes lo pasen bien. (Risas.)

Comparece un cochero que habitaba en la misma casa y un pariente de la procesada, afirmando el primero que tenia conocimiento de que á los padres de la niña no les gustaba que ésta hablase con el Fernandez porque la acariciaba con exceso.

Domingo Fernandez.

Este testigo es dueño de la carnicería contigua á la casa donde ocurrió el suceso.

Dice saber que maltrataban á Consuelo, y que un día vió á su padre darla un puntapié.

Entre el fiscal y el letrado Sr. Carrasco se suscita un ligero incidente sobre si debe prescindirse ó no de la declaracion de unos testigos que no han comparecido por no haber sido posible citarles, acordándose que se lean las declaraciones que prestaron en el sumario, y se den por reproducidas.

Se suspende la sesion por algunos minutos.

Continúa la vista á los cinco minutos.

Empieza el exámen de los testigos presentados por las defensas.

Declara en primer término Juan Morella, cochero de punte.

Su declaracion es tan lacónica como poco interesante.

Juan Gualberto Ballesteros.

Dice este testigo que durante el tiempo que la procesada Segunda Fernandez estuvo en su casa en calidad de ama de cria de sus hijos, se portó dignamente, quedando muy satisfechos de ella.

Los informes que respecto á las costumbres de Segunda Fernandez suministra el testigo, son sumamente favorables para la procesada.

Seguidamente comparecen varios compañeros del procesado y el dueño de la cochera donde trabajaba.

Unos y otros afirman que desempeñaba su obligacion á gusto de todos, y que ignoran cuanto se dice respecto á los malos tratamientos de que era objeto su hija Consuelo.

Doña Guadalupe Lopez.

Desempeña esta señora en la Cárcel de Mujeres el cargo de inspectora.

Preguntada por el letrado Sr. Carrasco sobre la conducta que en la prision ha observado la procesada, dice que ni una sola vez ha sido preciso reconvenirla, y que permanece constantemente en su celda, sin mezclarse en nada con las demás reclusas.

Los testigos Luciano Fernandez, Pedro Lopez, Micaela Diez y los restantes, no añaden nada á lo dicho, ni sus declaraciones ofrecen interés.

Terminado el exámen de todos los testigos, el presidente suspende la vista para mañana.

Los procesados, que en la sala están colocados en sitios opuestos, al cruzar el estrado se saludan, dándose un fuerte apretón de manos.

El padre de la niña Consuelo ha permanecido tranquilo y risueño durante la vista, mientras que su esposa ha pasado todo el tiempo con la cabeza inclinada sobre el pecho, desprendiéndose de sus ojos abundantes lágrimas al escuchar las declaraciones de algunos testigos.

En la audiencia de mañana hablará el fiscal, señor Lamas y Varela, que en su escrito de conclusiones pide la pena de muerte para los dos procesados.

AL MENUDEO

Es probable que en los primeros días del mes de Diciembre se reúnan en Madrid, en forma de asamblea, los representantes en provincias de los elementos políticos que dirige el Sr. Romero Robledo para acordar la línea política que deben seguir. Probablemente se limitará la representacion de dos ó tres personas por cada provincia.

Así lo dice La Correspondencia.

Anoche visitó el Centro Militar el ministro y personal de la legacion de Bolivia.

Fueron obsequiados con un té.

El general Salamanca les saludó en nombre de la Sociedad, y dió las gracias al secretario de la legacion.

Se encuentra gravemente enfermo el intendente de Hacienda que fué de Filipinas Sr. Jimeno Agius.

Tambien padece grave enfermedad el presidente de la comision oficial española que entiende en el ferro carril de Canfranc, D. José Argalz y Vildósola.

Anoche, sin embargo, se encontraba ya mejor, y tambien avanza en su convalecencia, don Emilio Bravo.

El Sr. Romero Giron, elegido ayer por la seccion sétima para formar parte de la comision que dictamine sobre el proyecto de bases de Código penal, dicen algunos periódicos que formulará voto particular.

Dificultades del gobierno francés.

Paris 24.—Cámara de los diputados.—La comision de presupuestos declara que acepta las reducciones de créditos que ayer tomó en consideracion la Cámara.

El presidente del Consejo, Sr. Freycinet, se levanta y pide á la Cámara que se muestre concilia-

dora y no sacrifique las necesidades del servicio, desees de economías que tal vez sean exageradas.

El ministro de Hacienda, Sr. Carnot, declara que no acepta las reducciones propuestas.

A pesar de esta declaracion, se aprueban por gran mayoría, y resulta nuevamente derrotado el ministro de Hacienda.

Se toman despues en consideracion otras enmiendas que implican más reducciones en los gastos.

En vista de las observaciones del Sr. Freycinet, se desecha una enmienda que tiende á suprimir parte del tribunal de Cuentas.

El Sr. Delafosse, individuo de la derecha, con motivo de la discusion del presupuesto del ministerio de Negocios Extranjeros, anuncia una interpelacion al Sr. Freycinet sobre los asuntos de Bulgaria y Egipto.—Fabra.

EDICION DE LA NOCHE

Funerales en Palacio.

En sufragio del alma de nuestro malogrado Rey Alfonso XII se han celebrado esta mañana en la Capilla Real solemnes funerales.

La capilla, hallábase iluminada por gruesos hachones amarillos. En la nave central formaban dos largas filas los grandes de España, altos funcionarios de Palacio, mayordomos y capellanes de la capilla, y en una tribuna, á la derecha del altar mayor, presenciaban la fúnebre ceremonia las damas de la Reina.

En el espacio destinado al público se ha visto mucha concurrencia.

A las diez en punto comenzó la Misa, que ofició el Cardenal Payá, acompañado de capellanes de Palacio.

La capilla, que dirige el maestro Zubianza, cantó la Misa y Grandes Oficios del maestro Lavara.

Terminada la Misa, subió al púlpito el orador encargado del panegirico, D. Filomeno Cuevas. Su extenso discurso, que ha durado más de una hora, ha pecado de demasiada erudicion. Los elogios al Rey D. Alfonso, precedidos y acompañados de largas digresiones acerca de pasajes que inmortalizó la literatura griega y la civilizacion romana, han parecido muy difíciles y en cuanto al tema del discurso, difícil de coger en aquel laberinto de citas y erudicion, solo podemos decir que el distinguido orador ha tratado, con buen sentido, de las cualidades de un buen rey, encontrándolas todas en la majestad de D. Alfonso XII.

Despues del sermón se rezó un responso oficiado por el cardenal Payá y acompañado por la capilla.

Cerca de la una terminó la solemnidad. Al desfilar la concurrencia vimos á las damas de S. M. la Reina, señoras duquesas de Medina de las Torres, de Fernan Nuñez, Uceda, Sexto, Infantado, Frias, Osma, Mandas, Medina Sidonia, Hilar, Alba y Ahumada; marquesas de Verrilleros, Arenales, Novaliches, Molins, Vega Armijo, Viso, del Real y Aranda; condesas de Superunda, viuda de Torrejón, Torono, Atarés y señora de Martinez Campos.

Tambien vimos á los grandes de España señores duques de Fernan Nuñez, Veragua, Te-tuan, Granada, Larroca, Baena, Alba, Medina Sidonia, Frias, Uceda y Tamames; marqueses de Santa Cruz, Malpica, Bárboles, Ayerbe, Oñena, Habana, Salamanca, Mina, Novaliches, Aguilar de Campó, Aranda, Sotomayor y Castell Moncayo; condes de Guaguí, Velle, Toranzo, Casa Valencia, la Corzana, Valmediano, Valgonzalo, Superunda y los generales marqueses de Miravalles, conde del Serrallo y Córdova (D. Juan de Dios).

Dice *El Departamento* de San Fernando, hoy recibido:

“En la conduccion de presos de ayer (domingo) ingresaron en la cárcel de esta ciudad 30 soldados de Albuera, sentenciados á cadena perpetua por los sucesos ocurridos en Madrid en la noche de San Genaro.

Van con destino á Cádiz.”

Un mes de ayuno.

Paris 24.—El pintor italiano, Merlati, empujado de Succi, ha llegado hoy al treinta día de ayuno, no bebiendo más que agua destilada.

Goza de buena salud, pero ha enflaquecido notablemente.—Fabra.

El Sr. Moret.

Con rara unanimidad, periódicos de los más distintos matices, elogian calurosamente el magnifico discurso que ayer hizo el Sr. Moret en el Senado.

Para que nuestros lectores puedan apreciar este discurso por extenso, mañana publicará *El Correo* sus conceptos más importantes.

Cuando el martes corrió el rumor, acogido por casi todos los periódicos, incluso los conservadores, de que el general Reina dimitiría la cuarta vicepresidencia, nosotros dijimos que el asunto era llevado en consulta al Sr. Cánovas, la dimision no se haría; porque el Sr. Cánovas es, entre todos los conservadores, el que está más circunspecto y más equilibrado.

Y en efecto, ya anoche declaran los periódicos conservadores que el general Reina no presentará la dimision.

Dimisiones.

Paris 24.—Se confirma la noticia de que el señor Freycinet ha recibido la dimision colectiva de cuatro subsecretarios, á consecuencia de la actitud de la Cámara introduciendo economías en el personal de los ministerios, en perjuicio del buen servicio en concepto de dichos funcionarios.—Fabra.

El Consejo de ministros que, como jueves, debía celebrarse en Palacio, ha sido aplazado hoy con motivo de ser el aniversario de la muerte de D. Alfonso XII.

Leemos *La Correspondencia*:

“Se asegura que los discursos que pronuncian en el Congreso—si hablan—el marqués de la Vega de Armijo y el Sr. Gallon, tendrán un sentido menos discrepante todavía que algunos del Senado, y especialmente el del último de aquellos dos señores.”

Tambien *La Regencia* dice anoche, felicitándose de que no haya sido preciso en el Senado el voto de confianza:

“En cambio, nuestros amigos, conservando sus opiniones y teniendo en cuenta los intereses del partido en que militan, adoptarán la actitud que su patriotismo y su propia dignidad les impongan, y de este modo ni habrá ocasion de abdicaciones, ni se dará lugar á violencias.”

Juicio que merece á *El Globo* el debate reñido en el Senado:

“El Sr. Bosch renunció á rectificar y retiró su proposicion.

Con esto se dió por terminado el debate. Resolución: Una victoria para el gobierno, debida en primer término al Sr. Moret.”

Por su parte El Imparcial se espresa de este modo: «Porque, en resumidas cuentas, no ha habido en el debate político más que un acto político y un discurso de oposición. Las declaraciones del Sr. Camacho. Y el discurso del señor conde de Casa-Valencia. Lo demás ha sido conversacion de Puerta de Tierra. Como se dice en Cádiz. La República opina tambien que el gobierno ha salido triunfante en el Senado. Los romeristas han costeados y oido esta mañana en la iglesia de San José, una misa rezada por el alma del Rey D. Alfonso. Tambien se han dicho misas en las Caballerías, aplicadas por el eterno descanso de Su Majestad el Rey D. Alfonso XII. En un artículo muy largo en que indica que va hacer revelaciones importantes y luego no se hace, anuncia el Figaro de París que va a abrirse de nuevo el proceso Dilke Crawford que, como nuestros lectores recordarán, se refiere a la acusacion de adulterio de que la señora Crawford demandó ante los tribunales al simpático ex-ministro liberal inglés. Trabajos de sedición. Sofia 25.—Varios cadetes del Colegio militar de S. Carlos que tomaron parte en el pronunciamiento del príncipe Alejandro, el 19 de Agosto, fueron indultados y seguian sus estudios. Ayer hubo una asonada en la Escuela, atribuyéndose la responsabilidad a aquellos. El comandante de la plaza mandó en el acto desarmar a todos los cadetes, y prender al capitán Tepavitcharoff que se supone conspiraba en sentido ruso. Se ha abierto una informacion sobre lo ocurrido en el colegio. El gobierno está resuelto a aplicar la ley con todo rigor. Se asegura que hay trabajos de conspiracion fomentados por agentes rusos.—Fabra.

La Misa de campaña. A las diez de la mañana salieron las tropas de infanteria en direccion del campamento de los Carabanchales, y media hora despues dirigiéronse al mismo punto los regimientos montados. Una vez allí, las fuerzas formaron en dos líneas en este orden: primera linea infanteria, brigada de cazadores, primera brigada de la tercera division, segunda brigada de la segunda y primera de la primera, constituyendo un total de 19 batallones. Formaban tambien en ella los batallones de ingenieros, de zapadores y ferro carriles. La segunda linea la componian los regimientos montados de artilleria é ingenieros y los de caballeria de Montesa, Princesa y Pavía. La infanteria ha formado en columna doble, y las fuerzas montadas en columna cerrada con frente de escuadron á batería. El altar de campaña alzabase delante de la batería Casamatada, y á ambos lados veíanse trofeos militares artísticamente dispuestos, dando la guardia los alumnos de la Escuela de Estado Mayor.

A las doce y media una salva de 21 cañonazos indicó que daba principio el Santo Sacrificio, repitiéndose la salva al alzar y al terminar la misa. Lo hermoso del día ha contribuido á aumentar la majestad de esta solemnidad religiosa con que la guarnicion de Madrid ha rendido un adoso tributo á la memoria del malogrado Rey Alfonso. Al campamento, además, han concurrido muchas personas distinguidas, viéndose en los alrededores elegantes carruajes y bastantes ginetes. Terminada la misa, las tropas han desfilado por delante del capitán general, regresando á Madrid, á donde han llegado á las tres y media.

China é Inglaterra. Manchester 25.—El periódico El Guardian, de esta ciudad, asegura que el gobierno inglés ha rehusado conservar á Puerto-Hamilton, y que al efecto ha dirigido una comunicacion al gobierno chino en este sentido. Añade que el gobierno de Pekin se ha mostrado muy satisfecho de la resolucion de la Gran Bretaña.—FaSra.

A la memoria del Rey Alfonso. Hoy se ha colocado en el panteon del malogrado Rey D. Alfonso XII, una corona de rosas amarillas y encarnadas, en cuyos lazos, con los colores nacionales, se lee la siguiente dedicatoria: «Nuestro amado hijo Alfonso XII.—Isabel II.—Francisco de Asís.» El cuerpo de Alabarderos ha costeados una preciosa corona para que figure en las horas fúnebres que han de verificarse mañana. En sus lazos se lee la inscripcion siguiente: «El real cuerpo de Alabarderos á su coronel el Rey D. Alfonso XII.» Dicha corona es de avalorios y flores extrañas. La corona que los amigos políticos del señor Romero Robledo han depositado hoy en el catafalco de San Francisco el Grande, es de hierros, figurando en ella olivo, laurel, adormideras, pasionarias y otras flores, admirablemente limitadas. La diputacion permanente de la grandeza, en representacion de la clase, entregó ayer una magnífica corona, que ha sido depositada en el túmulo que se elevará en San Francisco para los funerales de D. Alfonso XII.

Lo que se tramaba en Sofia. Paris 25.—Se ha recibido un despacho de Sofia aclarando lo ocurrido allí en la Escuela de cadetes; pues las primeras noticias que circulaban eran tan confusas. Varios cadetes de aquel colegio militar denunciaron al capitán Tepavitcharoff, diciendo que se ocupaba en seducir á varios alumnos, para provocar una sublevacion. Parece que estaban comprometidos algunos cadetes que tomaron parte en el pronunciamiento del 19 de Agosto y fueron despues indultados. A consecuencia de esta denuncia fué preso el capitán y desarmados los cadetes.—Fabra.

Tarragona 25 (12 t.).—El gobernador al ministro de la Gobernacion: Ruego á V. E. se sirva hacer presente á su majestad la Reina Regente (q. D. g.) en nombre de las corporaciones de esta provincia y en el mio el testimonio sincero de profundo sentimiento por el aniversario de la muerte del malogrado Rey D. Alfonso XII. Pasado mañana se celebrarán en esta capital solemnes honras fúnebres, costeadas por el Ayuntamiento y Diputacion provincial.

Por el altar de D. Alfonso. Lisboa 25.—En la capilla particular del palacio real se ha dicho hoy una misa en sufragio del Rey D. Alfonso de España, asistiendo la familia real portuguesa y la alta servidumbre.—Fabra.

Jugadores. Málaga 24.—El capitán de la Guardia civil de Velega Málaga, siguiendo las instrucciones del gobernador de la provincia, ha sorprendido en la noche del 23 una partida de doce jugadores en el café de Herrera. El nuevo embajador francés. Paris 25.—El Gaulois da cuenta de una conversacion que uno de sus redactores ha tenido con el nuevo embajador de Francia en Madrid, Sr. Cambon. Dijo éste que estaba convencido de las profundas simpatias y de los lazos de sincera amistad que median entre Francia y España. Anunció que trabajará sinceramente para disipar los falsos recelos de algunos españoles contra la República francesa. «Esta—añadió—no piensa en manera alguna en hacer propaganda republicana en España.—Fabra.

Esta tarde han visitado al Sr. Sagasta, los señores Montero Rios y Abascal, y una comision de la diputacion provincial de Málaga, que ha presentado al presidente del Consejo, el distinguido director de El Imparcial, Sr. Mellado. Los radicales franceses. Paris 25.—Los radicales se muestran muy irritados contra el gobierno, porque éste ha defraudado todas sus esperanzas relativas al restablecimiento de la alcaldía en París. En vista de esto, tratan de promover un debate en la Cámara, y al efecto dirigen á este Cuerpo una peticion suscrita por millares de firmas. Se cree que hasta la legislatura de 1887 no podrá discutirse esta peticion.—Fabra.

En presencia del Sr. Abascal y de varios concejales, se ha verificado hoy la prueba de una máquina desinfectadora en el hospital de Vallehermoso. La prueba se hizo en todas las ropas de una cama; la temperatura se elevó á 160 grados, y los resultados han sido satisfactorios. Francia y Rusia. Paris 25.—Una hoja oficiosa, hablando de la cordialidad de relaciones que en estos momentos existe entre Francia y Rusia, se espresa en estos términos: «Ahorá más que nunca debemos ser prudentes, pues las amistades rusas tienen cambios repentinos. La historia lo ha probado más de una vez, y por desgracia á costa nuestra.»—Fabra.

Teatro Real. La segunda representacion de la ópera Favorita, que tendrá lugar en el régio coliseo el sábado, corresponderá al segundo turno par, y la empresa al hacer la alteracion de los turnos, logra que todos los abonados oigan al eminente tenor Gayarre; la funcion será la 36 de abono. El domingo será la 35, que corresponderá al turno segundo impar. Muchos abonados han suplicado á la empresa de el precioso spartitio de Meyerbeer, Dinorach, que pudiera ser cantado por la señora Gargano y De Lucia.

Separacion de la Iglesia y el Estado. Paris 25.—El gobierno manifestará á la comision parlamentaria que entiende en la proposicion relativa á la separacion de la Iglesia del Estado, que no es esta ocasion oportuna de plantear tan grave y trascendental reforma.—Fabra.

Los funerales de mañana. Con objeto de que nuestros lectores, lo mismo los afortunados que hayan podido alcanzar paleta que los otros más desgraciados que se haya quedado sin ella pueda formarse idea de la solemne funcion religiosa de mañana, á continuacion publicamos algunos datos y noticias adquiridos esta tarde en una breve visita que hemos hecho á la iglesia de San Francisco el Grande.

El templo. El altar mayor. 1 Túmulo. 2 Ministros de la Corona. 3 Cuerpo diplomático. 4 Tribuna del Senado. 5 Idem del Congreso. 6 Señoras del cuerpo diplomático. 7 Grandes de España. 8 Presidentes de los Tribunales. 9 Jefes de Palacio. 10 Corporaciones populares. 11 Directores de las armas. 12 Vestíbulo. 13 y 14 Capillas destinadas al público, como el resto del templo.

Mucho hay hecho ya en el templo de San Francisco para los solemnes funerales de mañana, pero aun falta algo que hacer, y es seguro que los operarios no descansarán esta noche. El año pasado se hallaban cubiertas todas las capillas, lo cual daba un tono más severo al conjunto, al paso que para la funcion de mañana se dominarán desde el centro de la iglesia los hermosos frescos que adornan las capillas, escepto la bizantina, que está en obra, y se ha cerrado con grandes paños. El túmulo, severo y elegante, está rodeado por grandes candelabros, que sustentan hasta 150 luces. A la cabeza del túmulo, dos ángeles de bronce perfectamente modelados, de rodillas, sostienen en sus manos la almohada donde se hallan la corona y el cetro. El año que cubre el túmulo es riquísimo. El borado de gran relieve, presenta coronas preciosas en los ángulos, y dos lemas dorados al pie.

A la cabeza del túmulo se ha colocado la corona de la Diputacion provincial de Madrid, toda de flores naturales, de mucho gusto, abundando las camelias y flores de té. Además de ésta, hoy se han recibido coronas del Círculo Liberal, del Círculo Conservador, de los cuatro Ordenes militares, de la Diputacion de Huesca, de la Escolta Real, del cuarto militar de S. M., del real cuerpo de Alabarderos, del Centro Militar, de la camarera mayor y damas de S. M., del Sr. Romero Robledo, del Sr. D. Segundo Mumbert, compañero del Rey Alfonso en el Colegio Teresiano. Una preciosa corona anónima, con gasa negra y un lazo morado, se ha remitido tambien á San Francisco. Los candelabros del presbiterio y de la nave principal han sido adornados con preciosos lazos y coronas de flores y laurel. En los alrededores del templo. Con objeto de que el desfile de carruajes, así á la ida como al regreso del templo, se verifique con el mayor orden posible y sin accidente alguno desagradable, el señor alcalde ha publicado un bando dictando las reglas más convenientes, de cuyo cumplimiento han quedado encargadas algunas fuerzas de la Guardia civil y los cuerpos de seguridad, vigilancia y policia urbana. Desde las ocho de la mañana estarán cerradas las desembocaduras de las calles de Malpica, Viaducto, las del lado derecho de la calle Mayor, Imperial, todas las de la calle de Toledo, Calatrava, Paloma, Aguila, Rosario, Ventosa y Segovia y la Plaza de Santa Cruz. Con direccion al templo se formarán varias filas de carruajes que partirán: Dos de la plaza del Progreso, que saldrán á la calle de Toledo, por las de la Colegiata y Duque de Alba; Otra de la plaza de Santa Cruz, que bajará por la calle Imperial, Y otra de la Puerta del Sol, que, tomando por la calle de Postas, entrará en la de Toledo, por la plaza de la Constitucion. En la calle de Toledo se formarán dos filas, que se dirigirán á San Francisco, por la derecha y la izquierda de la vía. Una vez los invitados en el templo, los carruajes llegarán hasta las Vistillas, donde los agentes de la autoridad los ordenarán de nuevo, colocando á la cabeza, en la calle de Don Pedro, los coches del cuerpo diplomático, el gobierno y las autoridades. Desde las siete y media de la mañana, cuidarán, en traje de gala, del cumplimiento de estas disposiciones, un escuadron de la Guardia civil y 150 infantes del mismo cuerpo, divididos estos últimos en dos compañías. Los cuerpos antes citados, separados en parejas, se colocarán en los sitios de más aglomeracion de gente y en las carreras antes indicadas. Las fuerzas del ejército, finalmente, que designe el capitán general, formarán en la plaza de San Francisco la guardia de honor. Programa musical. Invitatorio á gran orquesta del maestro Eslava, en el que tomarán parte dos cuartetos y sesenta voces á toda orquesta, con ochenta profesores, cantando el Hódie el Sr. Gayarre. Salmo á canto llano. Lecioncs.—Parce mihi domine, Tedei animam meam, de Alvini, por los Sres. Sanz y Blasco. Gran misa de requiem, de Mozart, cantando el Tubamirum el Sr. Uetam; el Ingenisco y confutatis, de Verdi, los Sres. Gayarre y Uetam; Benedictus á solo de tenor, de Arehe, Sr. Gayarre. Responso.—Ne recorderis, de conjuntos, Alvini; Requiescant in pace, á voces solas, Eslava.

Hace tiempo que ha llegado á la Península el ilustre hacendado D. José Gener, portador de una distincion honorífica que le confió la colonia catalana residente en Cuba. Iniciado el pensamiento de erigir una iglesia en la Habana á la virgen de Monserrat, el señor Gener patrocinó la idea, encabezando la suscripcion, que ascendió en poco tiempo á la respetable cantidad de veinticinco mil duros. Con el fin de allegar recursos para dar cima al proyecto, los catalanes residentes en Cuba han pensado en acudir á sus hermanos de España, dando con esto ocasion á que el monumento revista carácter nacional y obtenga la esplendidez digna del culto á que se dedica. Esta es la comision que trae el Sr. Gener, contándose ya con el valioso concurso de S. M. la Reina Regente, que ha de servir de poderosa iniciativa y notable estímulo, y al que indudablemente seguirá el de pudientes personajes afectos á las gloriosas tradiciones de nuestra religion y de nuestra patria. Paris 25.—El Consejo de Estado ha comenzado á ocuparse hoy de la donacion de Chantilly hecha por el duque de Aumale al Instituto de Francia. Se asegura que aquel alto Cuerpo ha informado en sentido favorable.—abra Segun aseguran los periódicos ingleses, el gobierno de China está dispuesto á confiar su servicio postal á Europa, al Lloyd Norte Aleman, compañía subvencionada por Alemania. Paris 25.—El periódico imperialista La Autoridad afirma que se ha formado causa al escritor señor Drumon, por su nuevo libro titulado La Francia jurídica ante la opinion.—Fabra.

BALANCE DEL DIA. Las festividades religiosas que hoy se han celebrado en memoria del malogrado Rey don Alfonso XII, y las que se celebrarán mañana, han impuesto una especie de paréntesis á los asuntos políticos; no porque éstos dejen de existir y desarrollarse, sino porque sus ruidos son en estos momentos más opacos y de secundario interés. Como apreciamos nosotros el aspecto de los negocios en este primer año de la Regencia, ya lo decimos con la debida extension en la primera plana; y solo aquí, al conmemorar el primer aniversario de la muerte de D. Alfonso XII, hemos de repetir que al espíritu elevado é imparcial de tan noble y esforzado príncipe, somos deudores de los progresos indudables en que está la politica española. El deseo de concurrir mañana á los funerales que han de celebrarse en San Francisco, ha producido hoy todo genero de esfuerzos que principalmente se han sentido en los centros oficiales, para obtener billetes de invitacion; pero dudamos pueda lograr su propósito ni siquiera la mayoría de los poseedores de estas tarjetas, porque el templo, aunque espacioso,

no tiene bastante capacidad para que todos puedan ver legados sus deseos. La iglesia de San Francisco, despues de las últimas reformas, ofrece un conjunto realmente hermoso, y toda la distribucion del templo para mañana, creemos ha de contribuir á la majestad de la fiesta. Pero de esta distribucion, de las coronas que hemos podido ver hasta las seis de la tarde, y de otros pormenores, damos noticia por separado. Los funerales empezarán á las diez, y las puertas del templo estarán abiertas desde las ocho. Acto piadoso. Descando S. M. la Reina conmemorar con un acto de caridad cristiana la dolorosa fecha del fallecimiento de su augusto esposo, el inolvidable Rey Alfonso, ha manifestado al gobierno su propósito de que á la mayor brevedad se construya un Asilo para los inválidos del trabajo, en donde serán recogidos los obreros que por enfermedad ó cualquier accidente se encuentren imposibilitados de proseguir sus tareas para atender á sus necesidades. Inútil nos parece encomiar esta noble resolucion de S. M. la Reina, seguros como estamos de que ha de encontrar justa resonancia en el corazon de todos los españoles, acostumbrados á estos rasgos de generosa piedad de la ilustre dama que solo sabe encontrar lenitivo á su inmensa desgracia tratando de remediar, por todos los medios, las ajenas. Aunque no es seguro, parece que la instalacion de dicho Asilo se verificará en Vista Alegre. En los círculos políticos y sociales, además de estos asuntos, háse hablado tambien algo del debate de ayer, siendo en efecto muy sinceros los aplausos tributados al Sr. Moret por su discurso elocuentísimo. Los republicanos progresistas se reunirán seguramente esta noche para resolver sobre sus diferencias: sobre el particular han cambiado esta tarde sus impresiones en el Congreso los amigos del Sr. Salmeron. Esta tarde se han reunido en el Congreso los Sres. Cánovas, Martos, Leon y Castillo y marqués de Sardoal, con objeto de ocuparse de la discusion del proyecto de empréstito de la diputacion provincial. Segun nuestras noticias el proyecto se discutirá. Los fondos, sostenidos.

BOLSA. COTIZACION OFICIAL DE HOY 25 DE NOVIEMBRE. FONDOS PÚBLICOS Ultimos precios. 4 p. 100 int. c. 64'90. Id. tit. peg. 64'95. Id. fin de mes. 64'90. Id. fin dp. 65'15. 4 p. 100 ext. c. 65'95. Id. tit. peg. 65'95. 8 p. 100 ext. c. 65'95. 2 p. 100 ext. c. 65'95. Car. de Agosto. 65'95. Id. de Marzo. 65'95. Id. de Julio. 65'95. Obras públicas. 65'95. Personal. 65'95. 4 p. 100 amort. c. 80'15. Id. tit. peg. 80'00. Id. fin de mes. 80'00. Id. fin del p. 80'00. Ob. de A. de C. 80'00. Bill. hip. de Cub. 95'60. 8 p. 100 y 1 p. 100 amort. de Cub. 84'80. Id. fin de mes. 84'80. 8 p. 100 y 2 p. 100 amort. de Cub. 84'80. Anualid. de Cub. 84'80. Bill. de P. Rico. 84'80. Sissas A. de Mad. 84'80. Ob. munic. de id. 84'80. Ob. Erlanger id. 84'80. Oed. Banco hipotec. al 6 p. 100. 100'25. Id. al 5 p. 100. 100'25. VAL. COMERC. Ac. B. de España. 380'00. Id. B. Hipotec. 380'00. Id. B. de Castilla. 380'00. Id. Tran. E. y M. 380'00.

Paris, á 8 dias vista, 4'98 d. Londres, á 90 dias fecha, 47'45. Resumen. Los fondos en los mismos cambios de ayer, y la contratacion bastante paralizada. El 4 por 100 interior en partida y al contado, solo ha tenido los cambios de 64'85 y 90, los mismos que tambien se han cotizado á la fecha de fin de mes, si bien despues de la hora oficial se indica esta fecha á 64'95, y á fin del próximo 65'20, 10 y 15, volviendo á quedar á 65'20, despues de cerrada la cotizacion. El 4 por 100 exterior, que en el intermedio de la Bolsa de ayer á la de hoy se ha convenido á 66'05, hoy solo se ha hecho á 65'95. El 4 por 100 amortizable, en alza; desde 79'90 ha llegado y termina á 80'15. Los billetes de Cuba de la emision de 1886, á 95'50 y 60 y quedan despues al primero de estos cambios. El 3 por 100 de Cuba y 1 por 100 de amortizacion, á 34'70 y 80. Las anualidades, con el único cambio de 34'50. Las carpetas provisionales de los nuevos billetes de Cuba, á 95'20, 15 y 10. Las cédulas al 5 por 100 del Banco Hipotecario, á 100'25. Las acciones del Banco de España, á 379'50 y 380 por 100. Bolsa. A las cinco.—4 por 100 interior contado 64'85; fin de mes, 64'85 dinero; fin próximo, 65'15 dinero. Cambios sostenidos.

PLATO DEL DIA.—VIERNES. Merlus sauce verte.—Pécaisang, Principe, 13.—Moda á las 5. La Pate Epilatoire Busser, compuesta exclusivamente de sustancias vegetales, y en la que no entra ningun producto químico, puede emplearse con la más entera seguridad para quitar y destruir los pelos desagradables de la cara: los hace desaparecer inmediatamente, y continuando su empleo por algun tiempo, se asegura la destruccion definitiva. El precio es el de 10 francos en París, y como el producto se usa muy poco, basta generalmente una caja. Las señoras que tengan pelos en la barba y en las megillas, deberán preferir la doble caja de 20 francos. París, 1, rue J. J. Rousseau.—En Madrid, perfumerias de Frera, Pascual, Inglesa y M. García. Catarros, toses y asma. Pastillas y jarabe de Garcerá, Principe, 13. Diez años de éxito, 8 rs.

temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 0° centígrados. A las doce de la misma, 10° sobre 0. A las cuatro de la tarde 8 idem. La máxima fué de 11° idem. La mínima, de 3° bajo 0.

temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 0° centígrados. A las doce de la misma, 10° sobre 0. A las cuatro de la tarde 8 idem. La máxima fué de 11° idem. La mínima, de 3° bajo 0.

temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 0° centígrados. A las doce de la misma, 10° sobre 0. A las cuatro de la tarde 8 idem. La máxima fué de 11° idem. La mínima, de 3° bajo 0.

temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 0° centígrados. A las doce de la misma, 10° sobre 0. A las cuatro de la tarde 8 idem. La máxima fué de 11° idem. La mínima, de 3° bajo 0.

temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 0° centígrados. A las doce de la misma, 10° sobre 0. A las cuatro de la tarde 8 idem. La máxima fué de 11° idem. La mínima, de 3° bajo 0.

temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 0° centígrados. A las doce de la misma, 10° sobre 0. A las cuatro de la tarde 8 idem. La máxima fué de 11° idem. La mínima, de 3° bajo 0.

temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 0° centígrados. A las doce de la misma, 10° sobre 0. A las cuatro de la tarde 8 idem. La máxima fué de 11° idem. La mínima, de 3° bajo 0.

temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 0° centígrados. A las doce de la misma, 10° sobre 0. A las cuatro de la tarde 8 idem. La máxima fué de 11° idem. La mínima, de 3° bajo 0.

temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 0° centígrados. A las doce de la misma, 10° sobre 0. A las cuatro de la tarde 8 idem. La máxima fué de 11° idem. La mínima, de 3° bajo 0.

temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 0° centígrados. A las doce de la misma, 10° sobre 0. A las cuatro de la tarde 8 idem. La máxima fué de 11° idem. La mínima, de 3° bajo 0.

temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 0° centígrados. A las doce de la misma, 10° sobre 0. A las cuatro de la tarde 8 idem. La máxima fué de 11° idem. La mínima, de 3° bajo 0.

temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 0° centígrados. A las doce de la misma, 10° sobre 0. A las cuatro de la tarde 8 idem. La máxima fué de 11° idem. La mínima, de 3° bajo 0.

temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 0° centígrados. A las doce de la misma, 10° sobre 0. A las cuatro de la tarde 8 idem. La máxima fué de 11° idem. La mínima, de 3° bajo 0.

temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 0° centígrados. A las doce de la misma, 10° sobre 0. A las cuatro de la tarde 8 idem. La máxima fué de 11° idem. La mínima, de 3° bajo 0.

temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 0° centígrados. A las doce de la misma, 10° sobre 0. A las cuatro de la tarde 8 idem. La máxima fué de 11° idem. La mínima, de 3° bajo 0.

En el Ayuntamiento.

Los jornaleros.—La Exposición Nacional.—La Bula.—Vendedores ambulantes.—Bocas de riego. En la sesión celebrada ayer, el alcalde presentó tres comunicaciones, encaminadas a aliviar en lo posible la situación de la clase jornalera.

Después de un ligero incidente, se dió lectura de una real orden del ministerio de Fomento, comunicando á la alcaldía la necesidad de embellecer los alrededores del Palacio que se construye para la Exposición Nacional, junto al Hipódromo.

Acto seguido se dió lectura de otra comunicación dando cuenta de que el día 28 se verificará la promulgación de la Bula. El acto tendrá lugar con la solemnidad acostumbrada, asistiendo á las ceremonias de la iglesia de la Almudena ocho concejales y seis porteros y á la iglesia de San Justo el alcalde con el resto de la corporación.

El Sr. Maltrana se hizo luego eco de las quejas formuladas por algunos comerciantes sobre los perjuicios que les ocasionan los vendedores ambulantes colocándose á las puertas de sus establecimientos.

En contestación dijo el Sr. Abascal que la última junta de tenientes de alcalde se ocupó del asunto, acordando que se impongan fuertes multas á los que, careciendo de patentes, ejerzan esta industria.

Después de una resolución sobre los procedimientos de las subastas municipales, se leyó una proposición, firmada por varios concejales, indicando la necesidad de abrir bocas de riego junto á las puertas de las casas con el objeto de que se pueda acudir rápidamente en auxilio de los edificios incendiados.

El Sr. Gomez Herrero defendió la proposición, que acepta el ayuntamiento.

Teatros.

ESPAÑOL.—Un drama nuevo.—El solo anuncio de esta obra llevó anoche á la sala del Príncipe numerosa y distinguida concurrencia, no solamente á admirar las bellezas de aquella, sino con el propósito de saborear la delicada interpretación que había de alcanzar por parte de Vico y Calvo.

Los dos eminentes actores estuvieron á gran altura en sus respectivos papeles de Shakespeare y Yorick, y la señora Contreras muy bien en su papel de Alicia.

El público aplaudió repetidas veces á los actores, fascinado bajo la acción de la obra y de los maravillosos encantos que supieron darla Calvo y Vico. El autor fue llamado á la escena como en la noche del estreno. Entonces no salió; el ilustre académico conservó el incógnito, á pesar del entusiasmo que despertó la obra aquella noche.

Ayer D. Manuel Tamayo no se encontraba en el teatro; pero por primera vez se pronunció desde las tablas el nombre del autor de Un drama nuevo, declarándolo oficialmente Rafael Calvo.

Para el lunes de la semana próxima se anuncia en el teatro Eslava el estreno de la popular zarzuela Los sobrinos del capitán Grant, que la empresa ha decidido presentar con gran lujo en decoraciones y trajes. Doce de éstas han pintado los Sres. Busato y Bonardi, que, según se afirma, son verdaderos prodigios de arte, dadas las condiciones materiales de aquel pequeño escenario. Con objeto de que el público que asiste á las funciones de noche sea el primero en apreciar la novedad del espectáculo y su ejecución, ha determinado la empresa ponerla el

lunes en escena, suspendiéndola en seguida hasta el domingo por la tarde. La función de lunes será, sin embargo, por horas, como siempre, y no se alterarán los precios.

ZARZUELA.—Un marido que pega. No vayan á figurarse nuestros lectores que lo de un marido que pega es el título de alguna zarzuela nueva estrenada anoche. Nada de eso.

Se cantó en la función de anoche El anillo de hierro y estuvieron bien los artistas encargados de la interpretación.

El pasillo un marido que pega se representó en el intermedio de los actos segundo y tercero, de este modo: Ocupaba dos butacas un matrimonio y en la inmediata, al lado de la señora, tomó asiento un joven.

El marido, alcalde del barrio de las Huertas, según pudimos entender, creyó que durante el acto segundo el vecino de su esposa se había permitido algunas inconveniencias y al caer el telón le aplicó dos bofetadas que resonaron como dos cañonazos.

Se produjo el tumulto consiguiente y los bomberos acudieron por si eran necesarios sus servicios. El joven de las bofetadas perdió la capa, y no hubo más.

LA GACETA DE HOY.

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Reales órdenes nombrando registradores de la Propiedad de Becerria, Ibiza, Salas, Sedano, Puerto del Arcefe, La Cañiza, La Vecilla y Almansa, á D. Justo Gonzalez, D. Francisco Sirvent, D. Eustaquio de Guzman, D. Atillano Alonso, D. José María Vega, D. Wenceslao Fernandez, D. Manuel Sordo y D. Rogelio Gomez.

Hacienda.—Real orden declarando admisible una demanda presentada por D. Rafael Cervera contra la real orden de 24 de Mayo de 1884 en cuanto declaró á todos los obligacionistas de las corporaciones provinciales y municipales sujetos el pago del 4 por 100 de los intereses que perciben.

Reales decretos nombrando ordenador de pagos por obligaciones del ministerio de Estado á don Francisco Javier Pohl, vocal de la junta de clases pasivas á D. Enrique Martos y inspector de Hacienda pública á D. Mariano Sanchez Ocaña.

Gobernación.—Reales decretos mandando proceder á la elección de un diputado á Cortes por el distrito de Lorca y de un senador por la provincia de Barcelona.

Guerra.—Los decretos de personal que anoche adelantamos.

Marina.—Real decreto nombrando segundo jefe del apostadero de Filipinas, el capitán de navío de primera clase D. Alejandro Arias Salgado.

Colombo 24.—Hoy ha salido de este puerto para el de Singapur, el vapor-correo de la compañía Trasatlántica, San Ignacio de Loyola.—Fabra.

Thibaudin.

París 24.—El periódico ministerial el Temps se hace eco del rumor de que el general Thibaudin irá á mandar las tropas del Tonkin y de Annam.—Fabra.

En la madrugada del martes, un sugeto que vivía con su esposa en una posada de la calle del Aguejero en Málaga, intentó dar muerte á su mujer asestándole varias puñaladas y dejándola con pocas esperanzas de vida. A los gritos de la víctima acudieron algunas personas, y entonces el criminal se arrojó por una ventana al patio, fracturándose una pierna y cortándose el cuello con una navaja de afeitar.

La Junta de gobierno pone en conocimiento de las alumnas que asisten á las cátedras de francés del Ateneo que, desde el 1.º de Diciembre se abre una clase del expresado idioma, únicamente para señoras, pudiendo matricularse las que no lo estén ya desde el 25 al 30 del corriente en la secretaría del citado Ateneo, de tres á cinco de la tarde.

El movimiento continuo.

Hace ya muchos días que los periódicos de Madrid y de provincias se ocupan de un problema de mecánica, cuya solución envuelve trascendental importancia.

Nos referimos al descubrimiento del movimiento continuo que nuestro estimado amigo y

compañero en la prensa D. Jesús Lozano demuestra por medio de un aparato que lo ha encontrado.

Nosotros ni afirmamos que el Sr. Lozano haya descubierto el movimiento continuo, ni lo ponemos en duda.

Lo que sí decimos, en vista de la teoría en que funda su descubrimiento, que al gobierno toca poner atención en este asunto y ayudar á los que, como nuestro laborioso compañero, gastan su inteligencia y su trabajo en el estudio de estos grandes problemas en bien de la ciencia y de la industria, y no dejarlos abandonados á sus propias fuerzas.

Se lo recomendamos con todo interés.

Los socialistas ingleses.

Londres 25.—El primer ministro, marqués de Salisbury, contestando á una Memoria que le ha dirigido la federación socialista democrática inglesa, ha declarado terminantemente que le es de todo punto imposible apoyar los proyectos que juzga ilusorios, propuestos por la asociación, como remedio á la miseria de las clases proletarias.

El ministro dice que lo que proponen los socialistas, es excesivamente costoso para el Estado, y que lejos de remediar el mal contribuiría á agravarlo y á hacer peor la situación de los obreros.—Fabra.

El obispo de Almería.

Anteanoche falleció en Madrid el obispo de Almería, D. José Orberá y Carrion. Se hallaba en Madrid con motivo de asuntos que tenía pendientes de despacho en el ministerio de Gracia y Justicia, relativos al arreglo parroquial de su diócesis.

Era doctor en Teología y licenciado en Derecho civil y canónico; desempeñó la parroquia de Fuente Naharro (Cuenca) durante cinco años, y fué despues beneficiado de Barcelona, capellan de San Isidro de Madrid, doctoral de Santiago de Cuba y provisor en 1862. Fué propuesto y nombrado obispo de Almería en 1875.

Viena 24.—La delegación austríaca aprobó en lleno, sin variación alguna, el proyecto del presupuesto ordinario y extraordinario para el fomento de la escuadra austriaca.—Fabra.

La manifestación de Granada.

Anoche recibimos el siguiente telegrama: «Granada 24 (7,50 noche).

Calculábase que han asistido 30.000 personas á la manifestación que se ha celebrado en medio del mayor orden. El pendon de los Reyes Católicos lo llevaba el Ayuntamiento, que presidía la manifestación.

Granada entera desea que no se suprima esta capitania general.

Seguían al Ayuntamiento estandartes y banderas en representación de las Cámaras de Comercio, Universidad, Sociedad Económica, Circulo Mercantil y otras sociedades y gremios.

La comision organizadora ha visto al capitán general y al gobernador civil. Este mandó izar el pabellon nacional.

El claustro de la Universidad esperaba la manifestación en el pórtico del edificio.

En los balcones de la carrera habia vistosas colgaduras.

Los manifestantes desfilaron frente á las Casas Consistoriales, victoreando á Granada.

El alcalde disolvió la manifestación tremolando el estandarte de los Reyes Católicos. La manifestación ha durado tres horas.—(De El Imparcial.)

Pasado mañana se celebrarán funerales por el alma del señor duque de la Torre.

El príncipe de Mingrelia.

Roma 24.—El gobierno italiano ha propuesto á las potencias que se acepte la candidatura, rusa del príncipe de Mingrelia para el trono de Bulgaria, con la condición de que el gobierno de San Petersburgo renuncie á exigir la disolución de la Sorbanje; pero según las noticias de Sofia, la opinion pública no es allí favorable á dicha candidatura.—Fabra.

Circulo Mercantil.—Vendedores ambulantes.

Como complemento de lo acordado ayer por el ayuntamiento, respecto de los vendedores ambulantes, anoche se reunieron en el Circulo Mercantil, para tratar de esta cuestion, los señores de Madrid.

El de fabricantes de paraguas, que habia tomado la iniciativa, fué el que dió cuenta de sus gestiones, anunciando el Sr. Maltrana, en nombre del alcalde, que estaba dispuesto á impedir el abuso de los referidos vendedores ambulantes.

Despues se acordó lo siguiente:

- 1.º El nombramiento de una comision de señores, que de acuerdo con la junta directiva del Circulo Mercantil, continúen las gestiones para dar por el gremio de fabricantes de paraguas y 2.º Un voto de gracias al señor alcalde presidente por el vivo interés que se ha tomado en esta cuestion en beneficio del comercio de Madrid.

Cultos.

Santo de mañana.—Los Desposorios de Nuestra Señora y San Pedro, Obispo.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Catalina de los Donados, donde se celebrará por la mañana misa mayor, y por la tarde á las cuatro, completas y reserva.

En la iglesia de la Buena-Dicha continúa la novena de Santa Bibiana, predicando á las cuatro Sr. Cardona.

En Santa Cruz continúa la novena de las Beatas Animas del Purgatorio, y predicará á las cuatro el Sr. Carrillo.

En el oratorio del Caballero de Gracia continúa la novena que la Santa Escuela de Maria celebra anualmente á su Excelsa Maestra, predicando á las cuatro tres D. Manuel Uribe.

Continúa celebrándose el Mes de las Animas predicarán: En la capilla del Cristo de la Salud, á las cuatro, el Sr. Barcia.

En San Ignacio, á las seis, el P. Pedroso. En Maravillas, el Sr. Parejo. En San Justo, el Sr. Meneses. En Santa Cruz, el Sr. Calvo.

En la capilla del Cristo de San Gines, habia anoche ejercicios piadosos, predicando el Sr. Uribe.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Buen Parto en San Luis ó la de la Esperanza en Santiago.

Espectáculos para mañana.

Teatro Real.—No hay funcion. Español.—42.º de abono.—T. 3.º par.—A las 8 1/2.—Viernes de moda.—Un drama nuevo.—A las 8 1/2 de la gaceta.

Zarzuela.—55 de abono.—T. 3.º.—A las 8 1/2. Mias dos mujeres.

Princesa.—22.º de abono.—T. 1.º par.—A las 8 1/2.—Felipe Derblay.—Intermedios por el señor Apolo.—A las 8 1/2.—La gran vía.—A las 9 1/2. Los valientes.—A las 10 1/2.—Cádiz.—A las 11 1/2. Segundo acto.

Comedia.—T. 2.º.—A las 8 1/2.—La señora de la tute.—A las 9 1/2.—Segundo acto.—A las 10 1/2. Ultramarinos (estreno).—A las 11.—A vivir!

Lara.—T. 1.º par.—A las 8 1/2.—Pepa la frechina ó el colegial desenvuelto.—A las 9 1/2.—Galanteo.—A las 10 1/2.—La boda de mi criada.—A las 11 1/2. Los martes de las de Gomez.

Variedades.—A las 8 1/2.—El pais de la Castaña.—A las 9 1/2.—El club de los feos.—A las 10 1/2.—Gata al paraíso ó la familia del tio Maroma.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

Eslava.—T. 3.º par.—A las 8 1/2.—La recompra.—A las 9 1/2.—Juegos icarios.—A las 10 1/2.—En el aire.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

Martin.—A las 8 1/2.—Música del porvenir.—A las 9 1/2.—Tarjetas al minuto.—A las 10.—Vista y música.—A las 11.—La pequeña oia.

Circos de Price.—A las 8 1/2.—Gran espectáculo de ejercicios ecuestres, gimnásticos, cómicos y acrobáticos, en el que tomarán parte el notable jinete norte-americano Mr. Fowler, la troupe Alemana que ejecutará la pantomima "Los dos rivales" el gimnasta Rodgers, los clowns Braatz, Albi y el profesor Mr. Dangy con sus nuevos cambios en el diorama La vuelta al mundo.

Imprenta de El Correo á cargo de F. Fernandez San Gregorio.

HIJOS DE V. MARIN

ALFOMBRAS, TAPICERÍAS Y CORTINAJES DE LAS PRINCIPALES FÁBRICAS NACIONALES Y EXTRANJERAS MADRID.—CARRETAS, 14.—TELEFONO, 712

CARBON SIN TUFO de herraj (hueso de aceituna) carbonizado Precios á domicilio (Un hectólitro..... Pesetas 4 50 Medida garantizada. 1 1/2 hectólitro..... 2 30

COK DEL GAS Servicio rápido. (Por sacos (uno)..... Pesetas 3 Medida garantizada. 1 quintal (cast.)..... 3 50 ALMACEN Y VENTA: Calle de San Miguel, núm. 24 Administracion: Príncipe, 14, 2.º Teléfono 260

CALLE DE PRECIADOS, 3 EL AGUILA CALLE DE PRECIADOS, 3 GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS Trajes tricot y pata, de 100, 120, 140, 170, 200, 240 y 280 reales Géneros novedad para confeccionarlos á medida, clases superiores Especialidad en sacos rusos y demás prendas de abrigo.

CARLOS PRAST S. Arenal, 8, Confiteria Las preferidas BOLSAS de CRISTAL de diferentes colores y en forma de Tulipan que procedentes de VARSOVIA (Rusia), se esperan y que por su originalidad y elegancia son más que cualquier otro objeto á propósito para Bodas y Bautizos, ha llegado ya la quinta remesa á esta casa. Única que en España las recibe. Carlos Prats, 8, Arenal, 8

HOGG, Farmacéutico, Rue Castiglione, 2, en PARIS ACEITE de HIGADO de BACALAO de HOGG Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios. Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; su acción es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Delgadez de los Niños, etc. Escribir el nombre de Hogg y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de Paris, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El Aceite de HOGG se halla en las principales Farmacias. ADVERTENCIA.—Exíjase en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

REFINERÍA ESPAÑOLA DE LUZ BRILLANTE PETRÓLEO EXTRA REFINADO TAN INOFENSIVO COMO EL ACEITE VEGETAL SIN OLOR.—SIN PELIGRO DEUSTCH Y COMPAÑIA FÁBRICAS DE REFINACION DE PETRÓLEO EN Alicante, Barcelona, Santander y Sevilla Oficina central Torres, 4 dupl.º, Madrid. Teléfono A fin de evitar adulteraciones, la LUZ BRILLANTE sólo se vende en cajas precintadas de 36 litros en dos clases, llevando éstas la etiqueta depositada de la LUZ BRILLANTE y las chapas selladas con la marca de fábrica EL LEON.

JOYERIA JOSÉ MARIA DEL BARCO 4 PRINCIPE 4 TOPOGRAFOS Colocataria para Abril próximo.—Academia S. Tirado.—Hortaleza, 63 y 65, 2.º ELEMENTOS DE TOPOGRAFIA POR S. TIRADO. Carretas, 9, libre de Cuesta.

GUANTERÍA DE OPO... Especialidad en guantes de cabritilla y Suecia. Alcalá, 7. Casa Peninsular.

ABBAYE DE THELEME PROGRAM... razonado de las asignaturas de origen para el ingreso en el curso oficial de Aduanas. Se halla de venta Vergara, izquierda y principales librerías. En TODOS LOS CAFES y Ultramarinos Petit. Goya, 1. Madrid, piden agentes provincias con referencias.

PARSONS Y GRAEPEL ANTES DAVID B. PARSONS ALMACEN MONTERA 16 (antes 29) DEPÓSITO CLAUDIO COELLO 43, Madrid. Alambiques y demás máquinas Catalégo gratis y franco.

LA PERFECCION EN LA GUANTERÍA Pluma, elegancia, cada BAR PROBADO Y GARANTIZADO Verdadera cabritilla en Suecia. Los fabricamos á medida, picho sin alteracion en los precios.—Tudescos, 1, entre Puerta de Toledo y Puerta de San Domingo.

CAMAS de hierro desde 10 pesetas, y colchones de muelles desde 25. Ventas al por mayor y menor, fábrica plaza Progreso, 5. Con extraordinaria equidad, se confeccionan trajes de señoras y de niños. Pozas, 15, 2.º derecha. JOE tipográficos.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off, containing various words and fragments of text.